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糸魚川高校卒業生に対するアンケート調査 

 

【実施日】：2010 年 8 月 17 日 

    糸魚川市内で行われた、糸魚川高校同窓会にて配布を行いました。 

 

【方 式】：直接配布・郵送回収 

 

 

【基本属性】 

 

● 性別 

 

● 年齢 

 

● 現住所 

 

 

 

アンケートにご協力いただいた皆様、ありがとうございました！ 
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問１ 旅行や出張など，出かける際によく利用する交通機関について、当てはまる番号１つに○を

つけてください。 

 

 

問２ 北陸新幹線が延伸したら、ほかの地域に旅行や出張に行く際に北陸新幹線を利用しますか。

当てはまる番号 1 つに○をつけてください。 

 

 

問３ 北陸新幹線が延伸したら、旅行をする頻度は増えると思いますか。当てはまる番号 1 つに○

をつけてください。 

 

 

問４ 新幹線を利用しての通勤・通学について、お答えください。 

 現在、東北・上越新幹線等の既存の新幹線において、多数の通勤・通学者がいることを知って

いましたか。当てはまる番号 1 つに○をつけてください。 

 

 

 現在の就業先に関わらず、会社から交通費の支給などの補助がある場合、新幹線を利用して通

勤をしようと考えますか。当てはまる番号 1 つに○をつけてください。 
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 もし、糸魚川駅から新幹線で通勤・通学をするなら、通勤はどこまでの範囲で可能ですか。当

てはまる駅の番号すべてに○をつけてください。 

 

 

問５ 糸魚川・上越地域にとって、北陸新幹線の延伸は歓迎すべきことだと考えますか。当てはま

る番号 1 つに○をつけてください。また、その理由をご記入ください。 

 

【歓迎する理由】 

・民度が上がるような気がする 

・時間が短縮されるということは、だんだん年を取っていく者にとって大変喜ばしいことだと思う。 

・便利になることは間違いないが、平行在来線の問題を抱えており、市の活性化に生かされるかど

うか疑問である。 

・首都圏への道行にスピードアップすることは良いことと思う 

・遠方に行くには、時間短縮になる 

・観光面より集客が増やせる。特にジオパークの面より。 

・首都圏との時間が短縮される。金沢以西の関西圏とは延伸すべきである。マクロに第２東海道新

幹線の役割に配慮すべきである。 

・行動範囲が拡大する 

・交流人口の増える可能性がある. 

・交通手段の選択肢が増えることはよい。ただ、それが故に在来線に影響を及ぼすことには疑問あ

り。他の既存新幹線開業に伴う平行在来線の３セク化は九州・北陸新幹線だけ？ 

・15 分の所要時間で高田まで行けるのは大変利用価値がある。この場合、お互いにメリットを捉

え、相互関係を強めていかなければならない。すべて上越地域に行政も経済も引き込まれて糸魚

川の衰退化があってはならない。相互依存関係を明確にさせておく必要がある。 

・旅行時間が縮まる。 

・訪れる人が多くなる、首都圏への仕事が便利になる。 
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・地域の活性化が期待される。 

・しょっちゅう乗るわけではないが、東京とのつながりが多いので、冠婚葬祭などに大変便利であ

る。旅行にも大変うれしい。 

・糸魚川と東京の結びつきはきわめて高いので、短時間で結ぶことは歓迎できる。場合によっては

またはやり方によっては地域の振興が図られる。 

・東京が近くなる。 

・行動範囲がひろがる．都市圏との交流（観光，物流）が盛んになる． 

 

【歓迎しない理由】 

・地域にとってメリットが少なく建設事業費などの負担が大きいため。 

・新幹線ができると時間が掛けずに東京まで行ける。しかし、それ程早く行く必要がある事がある

のか？時間より、運賃が高くなっては利用しない。 

・メリットがわからない。通過駅になるとも聞こえてきてまいす。 

・糸魚川地域としては歓迎できない．停車本数の問題は未解決であり，とりわけ在来線の三セク化

は地域に新たな大きな負担となる懸念があり，不安の方が大きい． 

・人口減の恐れあり 

 

【未回答の理由】 

・経済的には放出が大となる、通勤・通学の範囲が広がる 

・どちらともいえません。そんなに急がなくてもいいと思います。工事にかかる費用を考えるとも

ったいない感じがします。在来線のことも心配です。 

 

問６ 住む場所を決めるときに必要だと考えるものについて、当てはまる番号３つに○をつけてく

ださい。 
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問７ 糸魚川市に住んでいて、不安・不満に思うことがありましたらご記入ください。 

・過疎の拡大。 

・福祉施設が満杯状態ですぐに利用できないこと。 

・上記問５の理由のように、どうすれば糸魚川が活気にあふれ、安心安全な生活ができるようにな

るのか、先が見えない。 

・雇用のチャンスが少ない。 

・市全体が地域を活性化させようとする気持ちが少ない。 

・現在の医療がこのまま維持できるのか、優秀な人材がこの糸魚川を離れること、糸高は優秀な人

材を糸魚川から外に出すだけの学校か。 

・就業の機会を多くしてほしい。 

・交通の不便さ。 

・病院の少なさ。 

・人口減。 

・市の政策・方針が具体的に示されていない。 

・大病をしたときの医療・手当。 

・医療機関がない（特に産科、耳鼻科）商業施設がない（休みの日は上越・富山などに出かける)。 

・老齢化がつらい。 

・1.人口減が続いていること、小中学校の存続が危惧される。 2.医療（病院）が少ないので心細

い。糸魚川市の命運をかける問題である。 

・若者の定着。 

・人口の減少、若者の流出。 

・日本の真ん中にあり、高速道路があり、新幹線駅もできる当市の立地には不満がありませんが、

企業の数が少なく、大学を出ても帰ってくる場がないのが不満である。 

・就職の機会がすくない。賃金が低い。若者が多くなければ困るのでは、と思います。 

・人口減少が進んでおり、先々に不安がある。（少子高齢化） 

・医療施設が不十分。 

・物価が高い、殿様商売の店が多い。 

・合併により市政の方向が良く見えない．高齢化による日常生活に不安がある． 

・医療・福祉施設が充足されていない．活気がない，商業施設が少ない． 
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問８ 子育てをするうえで、どのような環境が必要だと考えますか。当てはまる番号３つに○をつ

けてください。 

 

問９ 以下の項目について当てはまる番号１つに○を、現住所についてはご記入ください。 

● 性別 

 

● 年齢 

 

● 現住所 

 

● 年収 
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問１０ 現在住んでいる家の形態ついて、当てまる番号 1 つに○をつけてください。 

 

問１１ 現在までの居住地歴について、ご記入ください。 

 糸魚川市以外に、何年間住んだことがありますか。 

  平均 10.44 年 

 最も長く住んでいた都道府県名をご記入ください。 

 

問１２ 現在のお仕事について、お答えください。 

【業種】 

 

【職種】 

 

問１３ 就職活動時、別の地域への就職を考えましたか。当てはまる番号１つに○をつけてくださ

い。また、その理由をご記入ください。 
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【はい：地域外への就職を考えた】 

・異動を伴う教員を目指していたから。 

・就業機会や条件が良い。 

・市外で働きたかったため。 

・大学は東京であったから、卒業して東京に就職すると決めていた。 

  

【いいえ：地域外への就職を考えなかった】 

・家で商売していたから。 

・両親の面倒を見るため、糸魚川を離れられなかった。 

・故郷を盛り上げたい。 

・実家から通勤可能な場所にした。 

・当時（昭和１６年）は食糧自給のむつかしいい時代だったので、生家の親と共に生活できること

がありがたかった。 

・生まれ育った場所で働きたいと自然に考えていた。 

・転勤により他地域への移動することがあると思っていた。 

・地元就職志向が強かったから 

・高校卒業と同時に家業についたため。 

・長男だから。 

・両親がこの地にいるため。 

 

問１４ 配偶者はいらっしゃいますか。当てはまる番号 1つに○をつけてください。 

 

また、いらっしゃいましたら配偶者の出身地をご記入ください。 

 

新潟県内の場合は、当てはまる番号 1つに○をつけてください。 
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問１５ 現在、どなたと同居していますか。一緒に暮らしている方すべてに○をつけてください。  

一人暮らしの方は[１０．一人暮らし]に○をつけてください。 

 

 配偶者のみ   15 人 

 配偶者と親    2 人 

 配偶者と親と兄弟   1 人 

 配偶者と親と子供  1 人 

 配偶者と子供   4 人 

 配偶者と子供と孫  2 人 

子供    1 人 

配偶者の親   1 人 

一人暮らし   3 人 

未回答    6 人 

 

 

問１６ ご両親の出身地について、当てはまる番号を選択し、ご記入ください。 

【父親】 

 

【母親】 

 

 

問１７ 現在のあなたのご実家について、お答えください。 

●ご実家は上越地域にありますか。当てはまる番号 1 つに○をつけてください。 

 

●どなたがご実家を継いでいますか。または継ぐ予定ですか。当てはまる番号 1 つに○をつけてく

ださい。 
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問１８ 周囲の方に「あなたは糸魚川のことが好きですね」とよく言われることがありますか。当

てはまる番号 1 つに○をつけてください。 

 

問１９ 糸魚川高校同窓会への出席状況について、当てはまる番号 1 つに○をつけてください。 

 

問２０ 現在、糸西タイムスを購読していますか。当てはまる番号１つに○をつけてください。 

 

問２１ 糸魚川市の子どもと東京の子どもとの交流する機会を設けることは、よいと考えますか。

当てはまる番号１つに○をつけてください。また、その理由をご記入ください。 

【対糸魚川のこども】 

 

【対東京のこども】 

 

 

【お互いにとって良い】 

・お互いの視野が広がり、強調・協働の心が育つ。 

・Uターン、Iターンを期待して！ 

・糸魚川の子どもに、もっと刺激を与えたい。 

・お互いの行動範囲が広まり、考え方も深くなる。 

・どちらにしても他地域の交流は良いことだと思う。お互いに良い刺激になるのでは。 

・他地域の文化や思想を取り入れることは、こどもたちの成長に資すると考えます。 

・お互い生活地域の違いから、ものの考え方の違いに気づくこと。 

・人間形成に役立つと思う。 

・情報交換ができる。 

・広い視野に立つことがこれからは大事であると思う。 

・他の地域の事情等を知る良い機会である． 
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・諸処の環境の中で経験をしていくことが，将来の生活面などでプラスになると考えます． 

 

【糸魚川の子供によくない】 

・東京の子どもは自然に触れ合う機会が少ないから、東京の子どもにとっては良いことだが、糸魚

川の子どもは都会化しすぎる。 

 

問２２ 糸魚川・上越地域の活性化に協力したいと考えますか。当てはまる番号 1 つに○をつけて

ください。 

 

 

問２３ 糸魚川市を元気にできるようなアイディア．糸魚川市の魅力，お国自慢などがございまし

たら，ご記入ください 

 

・自然がすばらしい、人情がある。 

・歴史・民族・伝統行事を大々的に PR する。国宝・準国宝がこんなにたくさんある地域がないと

思うから。 

・元気にできるアイディアが浮かばないのが残念です。自然に恵まれ、人間関係もやや良好で住み

易い。 

・先日、長岡花火を見に行って思ったことだが、とにかく人集め、県外からの観光客を集めること

と思う。その一案として、地場のとれた魚屋仕入れた肴で大規模の魚市場をつくり、長野・白馬・

大町・松本方面からの海無の人々を集めてはと思う。県内寺泊につぐ第２の「アメ横」を目指せ。 

・１４８号線の整備、長野県との交流活性化。 

・糸魚川に似た市は全国に数多くある。観光しかり企業誘致しかり糸魚川に優位性は少ない。 

・しかし今後はロシアとの貿易が盛んになれば優位となる。そのことを見据えて、糸魚川独自の企

業をつくりあげていくことが大事。 

・例えばジオパークといっているが、業者からはサービスが悪いといわれている。町全体が外部の

人たちに暖かくなければ真の観光にはならない。優しい心をもつ人づくりからまちづくりが始ま

ると思う。 

・豊かな自然を生かした産業おこしをしてほしい。 

・ジオパークにより推進を。外から集客を増やす企画を大いにすること。（滞在型） 

・世界ジオパークに認定されました。 

・山紫水明、自然に恵まれ、山の幸・海の幸が豊富である。四季がはっきりしている。 

・糸魚川は風光明美、山あり海ありで温暖の地。生活には快適。娘時代は物価の高い地だと思って

（本当にそうだった）いたが、今は全国共通。住み始めた昭和１４年の夏ごろは風が強いと感じ

たが、今は慣れて感じない。 

・糸魚川市は住むところとしては十分良いところである。自然もたくさんあるし、日用品を買う分

には特に不自由しない。ただ、観光分野においてはあまり上手ではないと思っていた。ジオパー

クもどう観光につなげていけるか。年配の方はもちろんのこと、若い人にも来てもらいたいと思
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われるようにしていかないといけない。（季節柄、糸魚川には海水浴場がないと思った。この時

期長野方面の人たちは海を求めて糸魚川に来ると思うが、海水浴場がない。能生・名立方面はに

ぎわっているのに。） 

・自然が豊かである。歴史や文化が根ざされている。これらを直接目で触れ、糸魚川の良さを理解

してもらえると思う。登山、海水浴、塩の道、スキー、キャンプ、講演会、研究会、各祭など、

参加によって親しみが湧き、活気付くことになると思う。 

・ジオパークは、いい方向に向かっている。 

・良い立地にあるので、企業誘致をし、優秀な（当地より他都市の大学へ行って卒業した）人材を

呼び戻していただきたいと思います。フォッサマグナ（自然）をもつ環境に優れた当地をぜひ売

り出してほしい。 

・自分の仕事の能率アップについて常に考えていれば、どうすればよいか、答は見えてくる。夢に

出てくるようになる。それが糸魚川市を元気にできるようなアイディアが浮かぶ源である。 

・世界ジオパークに認定された糸魚川．新幹線の開通もあり材料は多くあり，それをどう料理する

かにかかっており，智恵を出さなければならない．とりわけ，オピニオンリーダーの市の職員の

意識改革を期待したい．頑張ろう糸魚川． 

・糸魚川の自然環境に，今回認定となりましたジオパーク公園を活かした観光に重点を考えていっ

てほしい．姫川港の発展と一般者への開放を考える．夏場の大糸線の活用策としてトロッコ列車

の運行を行って観光の目玉とする（景色が良い）． 


